げる機会を与えて いただきま 人吉市議 したことに、 会定例会の開催に から厚くお礼を申 · 当 た り、

黒の美し れたSL人吉に、そして運行を支えて 復興を成 と共有する方々が日本中に、 の人々を魅了してく 人吉として熊本~人吉間を往復し、特に肥薩線の川線を走る姿は鉄道ファンをはじめ多く そBOYとして豊肥本線で活躍 れました。 いは叶わなくなりましたが、百寿に到達する車体で文字どおり本地域観光を牽引し や部品調達の難 肥薩線 いフォルムをもう一度目にしたいという被災地としての想いがありました。 し遂げる一つの目標としても、SL人吉の球磨川と並走する勇姿と川面に映る漆 製造され 再生協議会での協議が進む中、十月二十四日に しさを理由に令和六年三月をもって引退することが れました。今回の発表は、 て今年で百年を誇る八六二〇形蒸気機関車五八六五四号機は、 あるいは海外にもいらっしゃるものと感じて した後は、 いただい 平成二十一年から令和二年の た全ての関係の 非常に残念で、 観光列 皆様 寂しいという想いを私たち に心 R九州 豪雨災害ま Ś から感謝 います。また、 L 人 吉が ら発表 で S L て S てく X

人吉を終着駅にしてもらいたいと強く願っております。 ますので、本当は現役で帰ってきてほしかったのですが、走っても、 本市はこの蒸気機関車の か つて の保存場所であり、 ホ Δ タウンとも 走らなくとも最後 1 える都市 で はあ

である未来カフェを、十月六日 コロナ禍と令和二年七月豪雨災害の影響により開催を控えていた市民と市長 の七地町を初会に再開いたしました。 \mathcal{O} 対 \mathcal{O}

りたいと存じます。 さらに寒さも厳しくなってま 顕在化しており、申し訳ない気持ちと災害の影響が各所に波及する痛みを再認識 す。豪雨災害関連の復旧事業等を優先する中で、各地域における以前からの個別課題等も のも事実ですが、直接相対してお話しできることで相互理解の深まりも実感しております。 を報告させていただきながら、市民の皆様から様々な御意見等をいただいているところで る重点八地区以外の町内から始めておりまして、復旧 復興に関しては全市を挙げて取り組む段階に来ていることから、 いりますが、引き続き多くの市民の皆様と対話を続けてま ・復興を含めた現在 復興まちづく の市 政 0 している n 況

な場所であることは変わりなく、 市の共催で、かわまちづくり協議会の皆様を対象として、今後の 両立を目的とした改修工 ますが、 豪雨災害で被災し、 市による公園敷の芝張を災害復旧として その拠点 治水安全度の向上と、 区 国土交通省の施工による二メートル トイレなどの構造物等の整備 の一つとしてイメージを持っていただきたいとい 中 市 市 事が本格的に始まりました。十月二十四日には、 民 この皆様 地 Н 市の 市民 から多く Α S の皆様 S セントラルパークとして賑わ Е の御意見や想い Ν \mathcal{O} は В 憩 取り組むことになります。増水時 1 周 の盤下げ工事が今年度末まで行 ません の空間やイ が、 を寄せられ 中川原が ベント等の会場とし う趣旨で現地説 かわまちづくりを進める 辺を結ぶ い た中 や市民生活 本市にと 国土交通省と本 川原 ハ ブ 公 の流 0 わ \mathcal{O} 亰 工 明会を開 て大切 れ、そ て、 潤 で 下 1 \mathcal{O}

の共催 ました。今年三月十九日に命とコミュニティを守るため、 変わりはなく、 重するという方針をもって進めるべきだという政治決断に至ったところです。し いながら、浸水リスクがあることを十分に認識していただいた上で、現地再建の 引き続き理解を求め、遊水地以外の ました。そこで、今後の大柿地区につきましては、 相当の期間お応えすることができず、 厳しく、三月の提案を更に継続して推進することになれば、戸別訪問で得た皆様 う想いから市長として集団移転を提案したところですが、 治水効果等について、改めて詳細 協議に入る予定です。一方、 地区におきましては、 多くの方に遊水地計画により先祖伝来の、 域治水対策 戸別訪問ある 地元説明会を開催 これまで以上に丁寧かつ真摯に対応してまい \mathcal{O} いは市議会での御議論等によって結論付けた一定の方針をお示し 国土交通省による現地測量を完了し、 大柿地区でございます いたしました。 に及ぶ説明があり、市からは、 エリアについては、移転を希望する世帯 早期再建へ重大な支障を来たすものと判断をい 国か 住み慣れた土地からの移転を強い たらは、 遊水地に関しては流域治水 十一月二十三日に国土交通省と市 国が示してい 大柿は一つであ 合意形成のため りたいと存じます。 これまでの説明会、 準備が整い次第、 た遊水地案 の見通 って欲 への支援を行 の観点 ることに かし 意向も尊 の想 しは \mathcal{O} 11 V とい から いに 相当 たし なが たし

た。これらをしっかりと受け止め、大柿集落への皆様の想いを少しでも形に 様の想いの全てを受け止めることはかないませんでしたが、 柿を語り継いでいけるよう最大限の努力をしてまいりたいと存じます。 残る人も出ていく人たちの早期再建を願うという大柿の精神、絆は広く健在しておりまし 今回の遊水地計画を巡り、 これまで素晴らしいコミュニティを誇ってきた大柿地区 出ていく人は残る人を慮 して、 郷大 り、 \mathcal{O}

映してま 会でいただいた貴重な御意見に 住民の皆様が中心となり検討 組を進めております。特に、 ら必要な対策をまとめたものが本市の復興まちづくり計画でございますので、今 とを踏まえ、 復興の進捗状況に関する説明会を開催しております。地域ごとに実情や課題等が異なるこ このような中、 の皆様との意見交換等を重ねながら、地域の実情に応じた対策の推進に努めております。 復興まちづくり関係でございますが、現在、復興計画、 いりた 防災面、 十一月二十六日から本日の夜にかけ、計画の概要や市域全体に係る復旧・ いと存じます。 まちづくりなど、どういった対策が今後必要かということに 被害の大きかった重点八地区につきましては、地域にお住ま を重ね、 つい ても、 地域が提案する内容としてハード、 今後の復興まちづくりの各施策に可能な限 復興まちづくり計画に基 ソフトの 口 一づく取 \mathcal{O} 両面 9 り反 1 明 カュ 7

進捗状況に関する説明を行 復興まちづくりの説明会に併 いては、 な問題による整備内容 説 明まで は 画路 至 線 0 の検討や関係機関との協議等に時間を要 つております。特に、球磨川左岸地区、温泉 7 の測量を完了し、 せ、本市の避難路整備の考え方や市全体 1 な 1 ことから、 現在、 できるだけ 設計の段階に 卓 11 時 期 l 入 下 \mathcal{O} て 0 林地 お 7 n お \mathcal{O} りま 区

説明ができますよう、スピード感をもって事業を進めてま ります。

まいります。 受け付けております。 いました。 る都市計画道路相良鬼木線外三線(国道四四五号)の都市計画の変更等について説明を行 の小アリーナで開催 道路、 去る十一月十八日に復興まちづくり事業に関する住民説明会を人吉スポー 中心市街地、 現在、 青井地区に 公園等の公共施設配置に係る原案を取りまとめたところです。 事業計画(案)等の公告縦覧を行い 引き続き熊本県と連携し、 両地区内の被災市街地復興推進地域における事業の進捗状況 つきましては 青井被災市街地復興土地区画整理事業の事業計画(案) 「青井復興まちづくり推進委員会」をこれまで五回 事業計画の認 、住民の方々からの意見書の提 可に向けた手続きを進 この原案に と関 ッパレ いでござ 8 出を 連す 7 ス 0

ましたが、一方で、 部会」を設置し、鋭意開催しております。また、まちなかの賑わい創出や回遊性の確保等 ような御意見等を踏まえながら、 までの御意見を踏まえ、 備をはじめ、 地復興まちづくり推進委員会」を開催しており、 を検討する「賑わい部会」も設置し議論を重ねております。 一・二へクタールの土地区画整理事業区域内の地権者の方を対象とした座談会を開催しま 一方、中心市街地地区におきまし 参加された方からは、 今後のまちづくり全般に係る御意見等をいただいております。 事業の迅速かつ円滑な進捗を期待する御意見もいただきました。 事業に対する理解と合意形成の場として、去る九月二十七日 道路拡幅や嵩上げ、更には内水対策に係る御意見をいただき 避難路、 7 は、 学識等経験者や権利者等で組織する 避難地の整備等の検討を行うための「安全安心 委員からは、 土地区画整理事業や河 加えて、 中 この に約 これ 川整

ります。 の一日も早い生活再建と賑わ 今後も引き続き、 地域住民の皆様や熊本県と緊密な連携を図りなが いのあるまちの再生に向け、事業の迅速な推進に努め , b, 被災され てま た方 い々

利活用の方法について検討を進めております。 等学校のカヌー ながら、 とから、その検討過程にお であること、また近隣には本市が誇る観光資源である球磨川 城見庭園 同庭園 0 利活用関係でございますが、 の今後の方向性等を検討 艇庫の移転改築や、コミュニティ機能を有した緊急避難場所の整備 いては、地域住民の皆様や関係の してまいります。 復興まちづくり計画に基づき、 同庭園は、 球磨川に接する絶好の立地環境 皆様と十分に意見交換を行 くだり発船場もございますこ 被災 んした市 など、

状況は微増傾向が継続し、最大確保病床使用率も基準である二○パーセントに達 から四歳までの乳幼児に対するワクチン接種も十一月中旬から進めております 本市では、 から、十一月十一日にリスクレベルが「2」に引き上げられたところです。この 新型コロナウイルスワクチン接種関係でございますが、 十月初旬からオミクロン株対応ワクチンによる接種を開始し、 県内の 新型コロ ナウ 更に生後六 ような 1 L ル たこと ス感染 箇月

三回目の接種を完了された方は、 接種を完了され た方は、 況でございますが、十一月二十五日現在、 二万四千百三十六人、 一万五千七百 九 接種率は 接種率は七七・五二パー 五〇 従来型ワクチンに 四五. セ セ Ŧī.

なって 底をお願 流行も懸念されることから、 体制確保に努めるととも ン株対応ワクチンを接種された方は、五千五百八人、 接種を完了された方は、二千三百二十九人、 人口の全人口を対象者数として算出して いいたします。 国の接種率の算出方法に合わせ、令和四年一月一日 に、市民の皆様におかれましても、 本市といたしましても、 おります。 接種 世代を通し 率は 接種率は 今後、 七 引き続き感染防止対策 インフル 現在の 九 た速やかなワクチン 四六パ 住民基本台帳 セ エンザと セ \mathcal{O} 接種 同時 年齢 \mathcal{O} لح

ことは、 までの訓練より実践的かつ効果的な訓練ができたとの御意見も頂戴したところです。 皆様からも、それぞれの役割分担の中で他団体・機関と顔の見える関係が構築でき、 拠点として機能の充実が図られたものと改めて認識いたしました。 報の見える化を促進することによって、本部内での迅速な情報共有等を図ることができた 三階の庁議室を災害対策本部の指令室と位置付け、 学校と球磨工業高校をメーン会場に人吉市総合防災訓練を実施いたしました。訓練に御参 象情報、国、県、 そして現場各所への的確な指示手段の確認等を行ったところです。 加、御協力いただきました全ての皆様に、この場をお借りしまして厚く御礼申し上げます。 防災対策関係でございます 今回の訓練は、新市庁舎となってから初めての総合防災訓練でございましたが 医療機関をはじめ、 昨年までのカルチャーパレス仮本庁舎での本部機能と比較しても、 関係機関からの災害関連情報等を一元的に大型モニターに映し出 関係団体の皆様など約六百人の方々に御参加 が 去る十月十六 日 災害現場からの情報集約、 玉 警察、 特に、刻々と変わる気 また、参加いただいた 自衛隊、 1 ただき、 市の総合防災 消 状況 人吉 市役所 確 市 認、 n

気づき、反省点等については、災害対策本部、関係機関と共に検証し、来る災害への対 更に改善すべき事項に に確実に反映していくとともに、今後も防災対策全般の充実を図ってまいります。 における避難所の運営体制、災害対策本部内での関係機関相互による情報共有の促進など、 一方で、 要救護者の把握や名簿等の管理方法、 ついても今後の課題として再確認したところです。今回の訓練での 通信機器の複数使用への対応、 コロ · ナ禍

ます。 が市内全域に広がって 町内会にお ける自主防災組織の役割は近年、 また、 常日頃からのこのような活動が一刻を争う災害現場での逃げ遅れを防ぎ、一人 町内や職場など、 い行動につなが 今回も複数の町内において、要支援者の避難応援訓練などを実施いただい いては、 去る十一月二十六日、 いくよう、自主防災組織の活動を更に支援してまい っていくものと存じます。本市といたしましても、このよう 近隣の関係の皆様が災害時にお互いを助け合うなど、発災時に ますます重要性を増してきています。 地震を想定した独自の防災訓練を実施され 例えば、 ります。 北願成寺 てお 0 命も てお お 1)

地元町内会、 たします。 今年は新型コロナウイルス感染症 り、新年を飾る恒例行事として、団員をはじ 後援会並びに市民の皆様にとりましても楽しみにされ 観閲、 1、一月八日、ふるさと歴史の広場にて開催 分列 行進、 水競 の影響により急遽中止した人吉市消防出初式でござ 技等、 通常 年どお 8 団員をお支えいただい ŋ \mathcal{O} いたします。 プ 口 グ ラム てい で実施 、るも 消防団 7 \mathcal{O} いる御家族、 1の士気 として実施 11 たします の高

消防団の勇姿を御覧いただければ幸いに存じます。

八十二世帯となっております。 営単独住宅 世帯が五百三十五世帯、 既に退去された世帯が百六十九世帯でございます。 応急住宅に入居された総世帯が三百六十九世帯、現在も入居されている世帯が二百世帯、 被災された世帯の応急住宅への入居状況につきましては、十一月二十日現在 への一時入居総世帯が百五十五世帯、 現在入居世帯が百五十一世帯、退去世帯が三百八十四世帯で、 現在入居世帯が七十三世帯、 賃貸型応急住宅つきましては、 退去世帯が 建設型 入居総

ましても引き続き、生活や住まいの早期再建に向け、 どの課題が多く、またそれらの課題が複合している世帯もございますことから、 続している世帯の中には生活困窮世帯や、単身高齢者世帯、健康面に不安を抱える世帯な め細かな支援を継続してまいります。 発災から二年余りが経過し、住まいの再建が進んでいるところでございますが、 り、支援済み世帯 地域支え合いセンター関係でございますが、 の割合も、十月三十一日現在で八一・五四パーセントに達しております。 被災世帯の訪問支援等を継続 関係機関・団体と連携しながら、 L て行 本市とし 支援を継 0 7

りますようお願い申し上げます。 まい再建を図ってまいりたいと存じますので、改めて地権者の皆様の御理解と御協力を賜 ましては用地取得が完了したところです。本市としましても、 団地を除く五つの団地について用地協議を進めており、そのうち西間第一仮設団地に を行うこととしており、 第三の六つの仮設団地につきましては、熊本県から譲渡を受け、市営単独住宅として整備 希望される方がおられることから、村山あやめ広場、西間第一・第二・第三、下原田第一・ 建設型応急住宅の利活用関係でございますが、住まいの再建先として引き続きの 現在、調整等を進めております。具体には、村山あやめ広場仮設 被災された方々の早期 の住 つき

きまして、去る十月十日に安全祈願祭が執り行われ、 審査の上、事業者を決定する予定です。 東校区に整備する災害公営住宅につきましては、十二月下旬を目途に選定委員会を開 災害公営住宅関係でございますが、相良町に整備する買取型災害公営住宅整備事業につ 建設工事に着手いたしました。 。また、 催し、

世帯へ結果をお知らせ て世帯の資格調査や団地及び住戸の割り当て作業を行い、 相良町と東校区の両災害公営住宅については、 いたします。 今月から本申込み受付を開始 年明けにはお申込み いただ 並行 いた

解を賜りますようお願い申し上げます。 事が本格化してま なお、相良町の災害公営住宅につきましては、 いりますので、 地域住民の皆様には御迷惑をおかけいたしますが、 令和五年十一月の 完成に向け、 理

た木地屋町公民館が移転新築されたところです 十六箇所につきましては、 豪雨災害で被災した自治公民館の復旧状況でございますが、被災した自治公民館のうち、 ております。去る十一月十三日には、土砂の流入等により現地での復旧が困難で 球磨川流域復興基金などを活用し、 修繕や建替による復旧がな 0

町 町 二 目 町 ·大工町、 宝来町、 温泉町 \mathcal{O} 六 町 内 四箇所 に つきま 7

着工される予定です。 に起工式が執り行われ、 より建設が進められております。 の合意形 本市としましても、 残る五町内につきましても、 成や設計者との協議などの支援を継続 先行する温泉町の 地域住民のコミュニティ活動 設計等の最終調整を経て てま 人日 の再開 いります。 去る十月三十日 に向け の御支援

前駅間 線自治体と連携 経済振興や高校生などの通学手段としても重要な役割を担っておりますので、国、 たしました。 工事である球磨川第四橋梁の建設事業に着手しており、今月、第一期分の工事を発注 豪雨災害で被災したくま川鉄道につきまして、昨年十一月二十八日の くま川鉄道は人吉球磨にとって重要な路線であるとともに、観光面など沿線地域の の部分運行再開後、昨日で一年が経過いたしました。現在、 今後は、 令和七年度中の全線運行再開に向け支援を継続してまいります。 復旧のシンボルとなる橋梁の建設が目に見える形で進んでま 復旧事業における最大 肥後西村駅か V 365 りま V

街地の 業支援の機能も兼ね備えた食の魅力の発信拠点として、本市初となる複合施設は、 の皆様の追い風や呼び水となるものと期待しております。 町」でございますが、十二月上旬にオープン予定となっております。 国の補助金「地域商業機能複合化事業補助金」を活用し建設されております「人吉紺屋小 なりわいの再建に向け、 商工関係でございますが、豪雨災害により被災した店舗や事業所などにおかれまし 賑わ い創出に大きく寄与され、 鋭意復旧作業を進められております。その先駆的な取組として、 被災された事業者、 または新規参入を目指す事業者 まちなかへの新規創

関係機関との調整が行われ、この度の 集客力を高めて 二十四日にクリスマス企画として開催を予定されており、まちなかの復興拠点として更に だいております。御来場の皆様に満足いただけるよう、来場者へのきじうまコイ を探るための社会実験として、 交流施設などが計画されております。 る覚書を締結しており、その後、地元 ごとに復興まちづくりに資する定期的な取組として定着してきております。 ント付与や、他のイベントとのコラボ Aマーケット」を開催 また、 企業誘致関係でございますが、 豪雨災害後、 高橋酒造株式会社と本市との間で、 いく いたしました。同社とは、昨年一月に旧田野小学校への施設 中心市街地活性化策として、今後も継続的に支援を行ってまいります。 田野地区に蒸留所の整備 中心市街地の中で建物の解体により更地となって いただいておりますが、 人吉商工会議所の主催により昨年度から 去る十一月二十五日、 町内会の皆様との意見交換会や事業展開に伴う調査、 仮契約に至ったものです。同社の本市における新た レーションなど様々な企画を織り交ぜ、回を重ねる と同 今年度も八月から毎月、 旧田野小学校及び周辺に関する土地 地 区 $\overline{\mathcal{O}}$ 本市に本社を置く球磨焼酎 れ た自 然や景観を生 いる土地 定期的に開催 H I T の進出に関す 回は十二月 シの Ο \mathcal{O} ごの最大 0 た 売払 いた W

寄与されるとともに、 るところでござ ます。 地場産業を牽引する同社が、 本市の産業振興にお 1 て新たな一ペー 当該事業を通じて田野地区 ジを開 かれることを大 の活 性化 11

7

つつあります。 ユ による移動の制限などが重なり苦しい状況が続 光関係でございますが、 スなども届けられ、 本市を訪問、 豪雨災害で被災 宿泊されるお客様をお迎えする体制が した市内宿泊施設におか 11 ておりますが、 営業再開という明る れまし 7 々 コ 口

の取組として、 ン」を展開いたしております。市内の宿泊施設の そのような中、昨年に引き続き、 宿泊者数の回復を図ってまいりたい 去る十 一月三日 と存じます。 料金が最大五千円割引となる本市 カン ら「人 /吉泊ま 0 て復興応 援 丰 t 独自

ばと存じます。 用いただき、コロナ禍や物価高騰の影響に苦しむ飲食店を支援する事業となっております。 市民の皆様も購入可能となっておりますので、食の面から人吉の観光をお支えいただけ ばで開始いたしました。 併せて、「プレミアム付食べ飲み応援券 第三弾」の販売を去る十一月二十日 こちらは市民の皆様や宿泊されるお客様に市内の飲食店を御利 カ 5 ħ

包まれた心に残る復興イベントとなりました。 復興が実現するよう参加された皆様と共に祈念いたしました。 屋町公園では和傘イルミネー れました。メー 復興を願う光のイベント「人吉スカイランタンフェスティバル」が昨年に引き続き開催さ また、集客のため ン会場のふるさと歴史の広場では七百個のランタンが夜空に放たれ、 \mathcal{O} 1 ベント関係でございますが、 ションなども行われ れており、 去る十一月十二日、 まち全体が色とりどり また、青井阿蘇神社や鍛冶 豪雨災害 \mathcal{O} 灯 カ 早期 りに \mathcal{O}

果を高めてまいりたいと存じます。 魅力を改めて感じていただくことで、 本市といたしましても、夜間におけるイベントの継続実施など、 商工業、 観光業をはじめとする地元経済 市内外の皆様に本市 ~ 0 波及 \mathcal{O}

確 額に加え、 たり五万円が支給されることとなりました。これに加え、本市におきましては、 して六万円を給付することとしております。対象となる約五千世帯のうち、 住民税非課税世帯等を支援するための給付金の追加支給が国策として決定され、 認が取れた世帯に対しまして、十二月上旬から順次、給付を開始してまい 臨時特別給付金関係でございますが、昨今の電力・ガス・食料品等の 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、 価格 一万円を上乗せ 高騰を踏まえ、 ります。 受給者の 国の支給 況

おかれましては、 した世帯も対象となりますことから、 今回の給付金は、予期せず家計が悪化し、 国の申請期限 の一月末までに申請いただくようお願い 制度自体の周知に努め、 非課税世帯と同等程度に生活水準が低 該当される世帯 してまい りた の皆様に 11 ٢

力を合わせ乗り越えてこられたことに、改めまして敬意を表し、 高齢者福祉関係でございますが、去る十月二十五 、当日は、 を執り行うことができました。昭和、 今年度は、四十五組 口減 御出席 少が 続 く中、 いただきました三十組の御夫婦と共に、笑顔あ 更に難し の御夫婦が 11 時代 五十年という金婚の節目を迎えて 平成、 \mathcal{O} 到 令和と変化の著し 来が予想され、 日 人吉市金婚夫婦表彰 心からお祝 金婚を迎えら ふれる晴れやかな 半世紀をお二人で いらっ ٧١ 式 申 を Þ 1 11

をいただきました。 や、この先ずっと住み続けたくなるようなまち、多くの人に愛されるまち人吉を創 となる子ども議会を開催 くためのアイデアなどにつ 「人吉市の未来を考える」をテーマに、人吉市をもっと素晴らしいまちにするため 学校教育関係でございますが、去る十月二十日、 いたしました。 いて、 中学生ならではの視点から、 市内三校の中学校から三年生の 新市 庁舎 \mathcal{O} たくさん 市議会本会議場 代表九組十 の御質問、 で は 0 \mathcal{O} 七 初 てい 方策 め が 7

創造に向けて、 な現代社会を生き抜くための大きな活力となり得るものだと思い す。日々の生活の中で自らが暮らす地域への愛情を持つことは、 を、今回、 子供たちが日常生活の中で感じていることをクラスの全員で真剣に考えまとめ上げた意見 てくれるものと私は確信しております。 り社会の一員になったとき、本市の将来に った地域への誇り、 ったと同時に、 地域の次世代を担う子供たちは、 代表して登壇した生徒たちが発表する姿を見て、 将来の人吉市を託すことのできる人財として頼もしさすら覚えたところで 今回の子ども議会での経験を忘れることなく真剣に本市の未来を語 愛着なども生み出されるものだと思います。その子供たちが 本市 の希望の光であり、 ついて改めて考え、そして暮らしやす 地域 私にとっても大きな刺激 ますし、 価値観の多様化 の宝物であ 同時に生ま いります。 大人にな など複雑 まち り合 れ育 にな \mathcal{O} 0 \mathcal{O}

感謝を申し上げますとともに、今回出された貴重な意見、 政運営に反映するなど活用してまいります。 子供たちの未来のため、このような機会をいただきました学校関係者や保護者の皆様 提案につきま L ては、 今後 \mathcal{O} 市

だいたものと存じます。 二期に分け、前期は絵画、デザイン、彫刻、 の作品を展示いたしました。 合美展が人吉クラフトパーク石野公園で開催されました。今回は展示期間を前期、 県内外から数多く出品され 文化振興事業関係でございますが、豪雨災害以来三年振りとなる第六十七回 期間中御来場いただいた約千四百人の皆様には、市内をはじ た百十六点の力作ぞろい 書道の 四部門を、 といえる作品を存分に鑑賞し 後期は工芸、 写真 人吉球磨 の二部門 後期 て 1 \mathcal{O} た

したが 昨年同様 感染リスクの高 犬童球渓顕彰音楽祭につきましては、 、今夏のコロナ禍の影響により、 小学校の児童 一彰の機会を途絶えさせないためにも、 学校発表会の開催を見送ったところでございます。 合唱の練習機会が確保できないことか の参加を得て、実施することができました。 学校での教育活動や部活動等が制限され、中でも 碑前祭と学校発表会を実施することとして 碑前祭は感染対策を講じ ら、誠に残念ではございましたが、 しかしながら、 た上で、 球渓先生の 関係者並 お りま

音楽祭につきましては、 御理解を賜りますようお願い申し上げます 次年度以降も関係団体等との協議を進め、 事業を実施 \mathcal{T}

言市 童話 発表大会でござ いますが、 去る九 月二十五日 力 ル チ t パ V ス 小 ホ

に努め、子供たちの読書意欲向上と豊かな人間性の育成を図り、 会場全体に大きな拍手が鳴り響き、感動に包まれた大会となりました。 ります。 中学校長会や人吉市PTA連絡協議会と連携し、市の誇る教育文化事業として発展 いたしま いした。 子供たち十名 の一人ひとりの感情豊かな素晴 本市 の教育向上に尽力し 今後も人吉市 5 1

てまい

•

ます。 索ともいえる中で必死に走り続けてまいりました。 現在も復旧、 域課題を抱えながら、市政の方向について大きく舵を切らなければならない状況に直 御支援を賜りながら市政運営に取り組んでまいりました。改めまして深く感謝を申し上げ 私は平成二十七 しかし一方で、令和二年七月豪雨災害という未曽有の大水害によって、 復興の最中にあります。発災直後は特に、市職員と共に一丸となって暗中模 年五月、市長に就任 して以来、 議員各位をはじめ市民 \mathcal{O} 皆様 山積する地 \mathcal{O} 御 面し、 解と

併せて市長としての責任の在り方をどう考えるべきか、自らの存在意義、市民 が去来し、 った人間として、リーダーとして何ができたのだろうか、 あの日を振り返る時、 消防団員の命がけの活動、給食を囲み夢を語り合った子供たちの笑顔、 幾度となく眠れぬ夜を過ごしました。 二十一名の尊い命が失われた令和二年七月豪雨時に市 何が足りなかったのだろう 様々なこと 長 の皆様との \mathcal{O} カュ

まいりました。 を取り巻く苦しみや悲しみの連鎖ともいえる残酷さに心を痛め、 旧に懸命に取り組みながらも、被災地が求めるスピード感や焦燥感へ応えきれない苦 や悲しみが自らの家族とも重なり、被災者の表わし難い苦難や悲しみはもちろん、 また、 悩み疲弊し、 自らや家族が被災されたり、被災地の悲しみを自分のものとして被災者支援 体調を崩した市の職員たちの姿、その後ろに見える御家族たちの心配 自らの無力さに苛ま 被災地 しみ れ É 7

時に律してもまいりました。 と共に歩んでいる為政者として、 きてきたような気がしております。そして何よりも市民の皆様の不屈の精神と人吉への思 地を奮い立たせたのも事実であり、 じめ、友人、知人、 いに支えられて、今日を迎えていることを誰よりも実感し、 それでも被災者の生活再建、 併せて数えきれないほどの多くの人たちからの絶大な御支援は、 復旧、 市の将来に対する私の責任は重大だと自らを鼓舞 明日へのかすかな光と感謝の念によって立ち続け、 復 興は 待ったなしで進み、 現在も市民の皆様の艱難辛苦 国 関係自治 被災

しみを乗り越えた人間の気づき、 にみられたところです。 ながら、未来の子供たちのためにとか、自分たちの子供たちの世代を思い 先にふれた子ども議会の中で、 子供たちにとっても本当に辛く、 勇気づけられた気がいたしました。 コロナ禍による行動制限やその後の社会の変革、 思いやりみたいなものを感じさせる本市 特に印象深 傷つき、 カン つたの 翻弄もされたものと思いますが が、自らも十五歳 \mathcal{O} 令和二年七月豪 少年 やる発言が の子供たち 少女 で %随所 あ \mathcal{O} 成 り

0 災地とし 被災地の市長として自らの責任、 \mathcal{O} 今日を、 そのまま次期 の市 使命を考えた時、 政や次 \mathcal{O} 世代に委ね 私たちが背負 て良 11 Ł V, \mathcal{O} カュ 苦し 少 で で

私が誰よりも前を向き、 よる原罪のようなものを背負った市長として、私にしかできないことがあるのではないか、 の在り方について、再度思いを馳せたところです。 私がこのまま市政を担うことに憂慮する自分や家族がいたことも事実ですが、 復旧・復興の先頭に立つべきではないかと、政治を志す者の責任

る思 たなまちづくりを市長として成し遂げたいと決意を固めたところです。 えましたが、多くのお叱りや激励、要請、要望等をいただいております。市政が確実に ていることを実感する瞬間でもあり、市長としてしっかりやるよう、 コロナ禍の落ち着きもあり、会合等が再開され多くの市民の皆様とお会いする機会が の負託が再度いただけるなら、私の天命として本市の復旧、 が日に日に高まっております。 来年四月、被災時の市長としての審判を受け、 未来型復興、 背中を押されて そして新 動 11

議員各位をはじめ、市民の皆様の引き続きの御指導、御支援を心からお願い 申し上げ

資」、「グリーントランスフォーメーション (GX) メーション(DX)への投資」を柱とし、 二〇二二」が閣議決定され、 ております。 への分配」、「科学技術・イノベーションへの投資」、 令和五年度の国の予算編成に当たっては、六月七日に「経済財政運営と改革の基本方針 次に、令和五年度予算編成に向け、その方針を定めましたので御報告いたします。 より強靭で持続可能な「新しい資本主義」の起動に向け、「人 経済・財政一体改革を着実に推進することとし への投資」、「デジタルトランスフォ 「スタートアップ(新規創業)へ の投

ており、引き続き着実に歩みを進めていくこととされています。 雨災害という三つの課題への対応を最優先に、迅速かつ躊躇なく、 また、熊本県は、 平成二十八年熊本地震、新型コロナウイルス感染症、令和二年七月 々な取組を進め てき 豪

将来の熊本の発展につなげるため は、新型コロナウイルス感染症による危機の克服、二つの災害からの創造的復興、更には 債残高が今後増加し、中期的な財政状況も厳しい状況にあるとされています。県において の五年間において、 三十八億円の財源不足が見込まれており、「中期的な財政収支の試算」では令和四年度以降 しかし、これらの課題に対応してきた結果、令和五年度の大まかな収支見通しに 累計百八十六億円の財源不足が生じ、二つの災害への対応に伴 真に必要な事業への選択と集中を徹底するとして V 11

を講じてまいります。 における復興事業を積極的に推進するとともに、併せて個々の被災者に寄り添 本市においては、 実現 \sim 向けた取組も確 令和四年度に引き続き、人吉市復興計画や人吉市復興まちづくり計 また、 実に進めて 国が推進している行政のデジタル化への 7, く必要が ござい 、ます。 対応やゼ 口 った支援策 力 画

償還が 据え、 譲与税 害や新型コロナウイ に取り組まなければなければならないところでございます。 るところでござ 画の着実な推進を図 一方で、 大幅に増 事業量を調整するなど計画的に推進し、 の減収は避けられ 本市 加しており、これまで以上に市債を財源とした事業に 11 \mathcal{O} 、ます。 財 って 政状況は大変厳し ルス感染拡大の影響と、 また、 ない状況にあり、 いく必要がございます。 市庁舎建設に加え豪雨災害か い状況にあ 普通交付税にお 生産年齢人口 健全財政の基礎となる歳出抑制と歳入増 令和五年度以降は、 り、 事務事業の見直 \mathcal{O} V らの ても、 減少などにより住民税や地方 復旧 同様に減収が見込まれ っい 令和二年七月豪雨災 しと行財政健全化 復興により市債の ては、 将来を見 加

復興に 業見直し指針による歳出予算の抑制に最大限努めることとい 以上のことから、令和五年度予算編成に当たっては、国の予算編成の 向けた組織横断的な連携による効果的な施策展開と、 たし 歳入予算 ております。 動向を見極め の財源確保、 事務事 つつ、

革改善に特段の御協力、 格予算とし、 議員各位をはじめ 来年四月は任期満了に伴う市長改選期であることから、 新規 \mathcal{O} 市民 政策的経費に 御協賛を賜りますよう心からお願い申し上げます。 の皆様に お 9 か 1 れましても、 ては補正予算にて検討を行うも この 趣旨を御理解 令和 \mathcal{O} 五年度当初予算は いただき、 でござい ・ます。 今後の改